

交流活動

2月・3月 秋山小学校児童と椎茸菌打ち体験、そば打ち体験

椎茸菌打ち体験 …秋山小学校にて児童、先生、椎茸栽培部会委員、郷の会のメンバーにて菌打ち体験に挑戦いたしました。当日は児童 2名、他 9名にて行いました。50本ほどが出来上がり、来年度を楽しみにしている様子でした。



そば打ち体験 … 昨年に続いて秋山小学校児童が全員参加で、住民の指導を受けながらそば打ち体験をしました。今回は郷の会主催で、児童や地域の住民と一緒に作り、出来上がったそばを食べながら楽しいひと時を過ごしました。これからも、子供たちを中心とした事業を継続していきけるように検討していきたいと思っています。



令和6年度
2024.8.1発行

Vol. 1

心豊かで
住みよい
地域の創設



屋治地区防災研修

北方秋山郷の会 Report

令和6年度の活動について

5月16日に行われた今年度総会にて、令和6年度活動方針が決定しました。各地区部会の活動を以下のように計画し、地域の課題解決に向けて、役員並びに地域住民が一体となって取り組んでいきます。



北方地区部会

- ・花の植栽
- ・防災訓練の開催
- ・伝承行事（ひのめさま）
- ・オレンジカフェ開催

串間地区部会

- ・花の植栽
- ・見守り買い物支援
- ・伝承行事の開催（うぶすな祭り・ねたるう祭）

秋山地区部会

- ・花の植栽
- ・かぼちゃ祭り開催
- ・そば作り体験
- ・チームオレンジの設立に向けた体制づくり
- ・防災訓練の開催
- ・しいたけ菌打ち体験
- ・空き家対策、草刈り

【最近の活動】秋山地区防災訓練が行われました

石川県能登半島地震の影響で避難所生活をしている様子が記憶に新しい中、5月26日（日）に秋山地区自治会主催・郷の会協賛で防災訓練が開催されました。

訓練では、串間市防災無線を通じて避難指示があり、住民は秋山小学校に徒歩または車で移動。自治会ごとに集まり、防災士から南海トラフ地震についての講話を受け、備蓄品を作り試食も行いました。最後に、北方駐在所から交通関係の指導を受け、訓練を終了。

来年度は内容を変えて再度実施する方針が決定しました。



令和5年度から令和6年度へ

北方秋山郷の会は設立4年目 支え合いの輪が少しずつ広がっています

郷の会は令和3年度に設立し、地域で暮らす人々が中心となり、地域生活課題の改善・解決に向けた取り組みをするための仕組みづくりを進めています。運営は下図のように北方・串間・秋山の3部会、全17自治会にて構成し運営しています。昨年度は、地区毎に認知症サポーター養成講座を串間地区にて、防災研修活動を北方地区にて、認知症ステップアップ研修を秋山地区にて行いました。他にも3つの柱を軸に様々な活動をしております。



部会構成について



地域の課題解決に向けて、各自治会役員並びに地域住民が一体となって取り組んでいます。

3つの柱を軸とした活動

- ① 高齢者・障がい者への支援
- ② 防災、防犯、災害時の対応
- ③ 健康づくり

※設立時に、平成30年度アンケート結果から「地域で取り組むべき課題」として設定。

令和5年度の取り組みをまとめて振り返り！

中面へ



北方地区地域連携組織
北方秋山郷の会

事務局 串間市役所・市民協働課内
電話 0987-55-1139

集落支援員
担当者 **武田 健二**

令和5年度の活動紹介

高齢者支援

高齢者見守り・買い物代行支援

高齢者の免許返納により移動手段がなくなり困っている方への支援として、買い物代行支援を試験的に実施しました。今回は、串間地区部会を対象に郷の会の会員が、自分自身の買い物と同時にお客様の買い物を代行する支援を実施しました。



北方自治会主催のサロン大会

サロン大会は、北方秋山地区のサロン会が年1回一堂に集まり、レクリエーションを行う大会です。令和5年度は11月29日に開催され、関係団体の協力のもと63名の方が参加して、スカットゲームなどを行い楽しいひと時を過ごされました。

スカット台の得点穴にボールを入れて得点を競うゲームです



認知症サポーター養成講座

令和5年度は、串間地区を対象に養成講座を実施する計画を進めて参りました。10月23日に社会福祉協議会の協力のもと徳間サロン会（参加者9名）を対象に開催いたしました。

認知症に関する基礎知識などを学んだり、理解を深めることができました。



認知症ステップアップ研修

令和4年度、秋山地区にて行った認知症養成講座ですが、より実践的な段階を目指す為に、3月11日に秋山地区全体を対象に開催しました（参加者32名）。最後の意見交換にて、他の地域連携組織の活動を紹介した所、「自分たちにも出来る事がある」と言う意見もあり、皆さんの貴重な意見を大切に、今後に活かしていきたいと考えています。



防災研修



屋治地区にて防災研修

各地区に自主防災組織はあるものの、コロナ過もあり活動が停滞している状況です。その中で、屋治自治会にて10月15日の地区の環境美化活動後に、串間市危機管理課の協力のもと開催することができました。大雨や地震など災害はいつ発生してもおかしくない状況です。住民が自分の身は自分で守ると言う意識づけを行う事が先決です。

健康づくり

三世代交流でグランドゴルフ

三世代交流健康フェアとして、10月22日に旧北方中学校跡地にてグランドゴルフを開催しました。地区内外でも交流が少なくなる中で、若い世代の参加もあり楽しいひと時を過ごす事が出来ました。次回は子供さん達の参加を期待しています。



花の植栽による美化活動

秋から春にかけて花の植栽を自治会単位で実施し、不要耕作地や公民館広場等に菜の花を植えました。花の咲くころには、地域の住民も足を運び大変好評でした。令和6年度は、ひまわりやコスモス等を予定しています。



継続活動

友寿クラブのかぼちゃ祭り

倉掛地区、鯛取地区の高齢者クラブで結成している友寿クラブが、地域の伝統行事であるかぼちゃ祭りを7月17日に開催。郷の会では運搬などの支援を行い、祭りはスーパーほりぐちや愛宕まつりにも出店しました。

令和6年度は秋山小学校にも植えました！



秋山地区しいたけ部会視察研修

事業継続の資金確保のため、秋山地区にてしいたけ栽培を実施する事となりました。県下トップの志布志のしいたけ業者に協力いただき、11月29日にクヌギの植え付けから管理、収穫、販売までを現地にて学びました。

